
 
 
 

 
 

 

Ortsbeirat Oberjosbach  

L e g i s la t u r p er i od e  2021  - 2026 

 

 

 

Niederschrift 9. öffentliche Sitzung 

 

Datum Ort Beginn Ende  

29.06.22 Rathaussaal Oberjosbach 19:30 Uhr 21:45 Uhr  

 Anwesend:                    
 

A Stimmberechtigt  

1. Schlögl, Gregor 5. Thorwarth, Julia  

2. Pelzer, Katja  6.  Meuer, Carsten  

3. Scheurer, Ralf 7. Schwed, Johannes  

4.  Ernst, Alois    

B nicht stimmberechtigt  

 Kreuder, Klaus-Dieter Gemeindevorstand     

       

       

C Ausländerbeirat                          

 Nicht anwesend    

D Kinder- und Jugendvertretung  

 Nicht anwesend    

E Schriftführer   

 Desch, Thorsten    

 Abwesend:  
 

       

       
 

 Vor der Tagesordnung   

 
 

 

Bürgerfragestunde: 
 
Herr Andreas Leixner erteilt den Hinweis, dass er bei der Brunnenpflege 
am letzten Samstag feststellen musste, dass der hintere Bereich am 
Brunnen durch sich dort aufhaltende Jugendliche durch Glasscherben und 
Fäkalien verunreinigt ist. Er regt die wöchentliche Leerung des Mülleimers 
am Brunnen durch die Gemeinde sowie die Aufstellung eines Schildes zur 
Abschreckung, z.B. mit der Aufschrift: „Dieser Bereich wird 

  



videoüberwacht“, an. Herr Ortsvorsteher Ralf Scheurer schlägt vor, einen 
der drei auf dem Spielplatz aufgestellten Mülleimer entfernen zu lassen und 
dafür von der Gemeinde den Mülleimer am Brunnen leeren zu lassen. Der 
Mülleimer am Brunnen wird derzeit von einem Anwohner geleert. Herr 
Scheurer regt an, einen Artikel über die Verunreinigung des 
Brunnenplatzes im Niedernhausener Anzeiger zu veröffentlichen.  
 
Herr Hans-Jürgen Schlögl weist darauf hin, dass Bärenklau an der 
Josbachfurt steht. Herr Scheurer wird Herrn Wilhelmi von der Gemeinde 
auf den Bärenklau nochmals ansprechen. Herr Schlögl spricht die 
abgestorbene Hecke an der Abgrenzung des Gemeindezentrums nach 
Norden an. Herr Scheurer wird hierzu Herrn Wilhelmi von der Gemeinde 
ansprechen und ggfs. einen Vor-Ort-Termin mit Herrn Wilhelmi 
vereinbaren.  
 
Frau Thorwarth stellt stellvertretend für eine Bürgerin die Frage zum 
aktuellen Stand der Wiederherrichtung der Bankgruppe und Vogelinfotafeln 
am Börnchen. Die Frage wird von Herrn Scheurer an die Gemeinde 
weitergeleitet.   
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1. 
 
Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden, Feststellung der 
Tagesordnung 
 
Der Ortsvorsteher Ralf Scheurer begrüßt alle Gäste und die Mitglieder des 
Ortsbeirates.  
 
Der Ortsvorsteher stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Mitglieder des Ortsbeirates waren durch Einladung vom 21.06.2022 für 
Mittwoch, den 29.06.2022 um 19:30 Uhr unter Mitteilung der Tagesordnung 
einberufen worden. 
 
Der Ortsvorsteher stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die 
ordnungsgemäße Ladungsfrist keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

  
 

2. 
 
Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 

- Aufstellung der Regiomaten an der Bushaltestelle Altes Rathaus mit 
Lebensmittelprodukten aus Hofgutläden ist erfolgt. Termin des 
Ortsbeirates hat am 31.05.2022 stattgefunden. Angebot wird bisher 
sehr gut angenommen. Noch offen ist die Eindeckung der 
Überdachung. Herr Scheurer hat Herrn Stavonhagen dazu 
angesprochen.  

- Übergabe des Dankebriefes 2022 seitens des Ortsbeirates an Frau 
Karin Herty für deren ehrenamtliches Engagement zum Betrieb und 
Pflege der Bücherzelle in Oberjosbach hat am 24.06.2022 
stattgefunden.  

- Sanierung Pfingstweidweg: Vor-Ort-Termin mit Ortsbeirat (Herr 
Scheurer, Herr Alois Ernst) und der Gemeinde (Herr Christoph 
Ernst) hat stattgefunden. Sanierung erfolgt in drei Bauabschnitten 
mit Beginn am Ende des Weges. Ausführungsbeginn ist im Jahr 
2022 geplant. Deutliche Preissteigerungen bei den Baumaterialien 
(Asphalt) sind festzustellen.  
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- Friedhofsmauer Heftricher Weg: Prüfung auf Sanierungsbedarf 
steht noch aus. 

- Flurstück an der Feuerwehr: Es soll zunächst ein Termin mit der 
Feuerwehr stattfinden. Danach soll Gespräch mit den Eigentümern, 
der Familie Reininger stattfinden.  

 
Mitteillungen der Gemeinde an den Ortsvorsteher zu Anliegen des 
Ortsbeirates:  

 
- Das Geländer entlang des Weges Kita – Friedhof wird erneuert. 

Material ist schon auf dem Bauhof. 
- Eine Zisterne im Bereich der Trauerhalle ist grundsätzlich denkbar. 

Die Verwaltung wird dies prüfen. 
- LED-Umstellung der Straßenbeleuchtung: nach aktueller 

Zeitplanung vorgesehen für den Zeitraum März – November 2023. 
Hier sind umfangreiche Anforderungen an eine Begrenzung der 
„Lichtverschmutzung“ vorgesehen, wie z.B. Minimierung des Anteils 
an nach oben abgestrahlten Lichts. Auch wird die 
Beleuchtungsstärke in den wenig frequentierten späten 
Nachstunden nochmals um 50 % reduziert werden. 

- Kontaktaufnahme einer Bürgerin zu überfüllten Altkleidercontainer 
Langgraben / Jahnstraße: Zwischenzeitlich wurden die Container 
entleert. 

- Temporäre Änderung der Verkehrsführung in der Jahnstraße: 
Aufgrund einer Baustelle in der Jahnstraße wird in der Zeit vom  
29.06.2022 bis einschließlich 19.09.2022 für die Fahrtrichtung “Am 
Alten Rathaus bis Ecke Kapellenstraße” eine Einbahnstraße 
eingerichtet. Die Umleitung für den Verkehr in Gegenrichtung 
erfolgt über die Kapellenstraße / Limburger Straße. 

- Sanierung GMZ Oberjosbach: Am Donnerstag, den 14.07.2022 
findet eine erste Besprechung im Rahmen der Sanierung des 
Gemeinschaftszentrums Oberjosbach statt. Gemeinsam mit IGO 
Architekten & Ingenieure GmbH aus Aschaffenburg wird festgelegt, 
welche Themen in erster Linie bei der Vorplanung berücksichtigt 
werden sollen. Herr Scheurer wird an der Besprechung teilnehmen. 

- PV-Freiflächenanlage Hartemuß:  
Neufassung des Erneuerbare-Energien-Gesetzes (EEG) steht an, 
das dann Rechtsgrundlage u. a. auch für Freiflächenanlagen sein 
wird. Inwieweit es dann Verbesserungen geben wird, die eine 
Entwicklung der Fläche am Hartemuß ermöglichen, bleibt 
abzuwarten. Die Prüfung liegt bei der Gemeinde auf Wiedervorlage, 
bis das neue EEG rechtskräftig ist. Aktuell wird davon 
ausgegangen, dass dies zum Juli der Fall sein wird. 
Herr Kreuder teilt hierzu mit, dass die Gemeinde ein Ingenieurbüro 
mit der Feststellung von Potenzialflächen in der Gemeinde 
Niedernhausen beauftragt hat.   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
2.1 

 
Mitteilungen des Ausländerbeirates 
 
Der Ausländerbeirat nahm an der heutigen Sitzung nicht teil. Mitteilungen 
entfallen daher. 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
2.2 

 

 
 
 
 

 

Mitteilungen der Kinder- und Jugendvertretung 
 
Die Kinder- und Jugendvertretung nahm an der heutigen Sitzung nicht teil. 
Mitteilungen entfallen daher. 
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2.3 

 
 
 
 

 

 
Verwaltungsmitteilungen 
 

Es liegen keine Verwaltungsmitteilungen vor. 

  
    

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
3. 
 

 
Genehmigung der Niederschrift vom 11.05.2022 
    
Das Protokoll wurde zugestellt. 
   
Dem Protokoll wird einstimmig zugestimmt. 
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4. 

 
Zwischenbericht Runder Tisch Wald 
 
Herr Johannes Schwed referiert über den Inhalt des vorliegenden 
Zwischenberichts. Der Abschlussbericht soll im 4. Quartal vorliegen.  
  
   

 
 
 
 

 
 
 
 

 
5. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Verschiedenes 
 
Herr Scheurer fragt bei Herrn Kreuder den aktuellen Stand „Barrierefreier 
Ausbau der Bushaltestellen“ an. Herr Kreuder teilt mit, dass der barrierefreie 
Ausbau noch in der Planung ist. Die Gemeinde hat 7 Angebote von 
Ingenieurbüros im Interessenbekundungsverfahren eingeholt, die geprüft 
werden. Die Ausführung ist in 3 Bauabschnitten für 2023 geplant.  
 
Der Ortsbeirat wird unter Führung von Herrn Johannes Schwed einen 
Waldrundgang am Sonntag, den 16.10.2022, Treffpunkt 10:00 Uhr an der 
Pumpe am Börnchen, durchführen. 
 
Die Stadt Eppstein behandelt einen Antrag zur Errichtung einer 
Windkraftanlage im Gebiet Eppsteiner Gemarkung ,Mark‘ , die in Nähe 
Buchwaldskopf liegt. Nach aktuellen Pressemeldungen wird das Thema auf 
der Tagesordnung zur am 07. Juli 2022 stattfindenden Eppsteiner 
Stadtverordnetenversammlung stehen.  
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Ralf Scheurer 
Ortsvorsteher  

 
 

 
Thorsten Desch 
Schriftführer 

 
 

 

  

 
 
Julia Thorwarth 
Stellvertreter  

 
  

 


